

## **Fête des oiseaux migrateurs : le mot des organisateurs**

Il est des animations qui se bonifient d'année en année, c'est bien le cas pour la fête des oiseaux migrateurs dont c'était la cinquième édition ce weekend. Cette année, VivArmor Nature et ses bénévoles ont décidé que nos jumelles pouvaient voir plus loin que le fond de baie de la RNN. Cela demande une organisation en amont.

Un grand merci à notre prestataire Rouillard, qui a déambulé le long de la côte pour nous faire découvrir le Val André, refuge de 9 espèces nicheuses ; puis la Cotentin, couloir de migration pour les passereaux tels que des Etourneaux ou des Pinsons des arbres (ce jour-là, ce sont 22 154 oiseaux qui sont passés au-dessus de nos têtes). Il faut avoir l'ouïe et la vision bien développées, nous ont expliqué les membres du GEOCA, partenaire depuis la première édition de cette fête. Un arrêt à la maison de la baie nous a permis de comprendre comment ces 2 structures, Maison de la baie et Réserve naturelle de la baie de Saint-Brieuc, travaillent pour préserver, gérer, sensibiliser et faire découvrir ces 1140 ha protégés. Retour au point de départ à Bourienne, haut lieu d'observations pour les ornithologues, sur les grèves de Langueux. Un alignement de longues-vues permettait de presque toucher les oiseaux et de découvrir la diversité d'espèces présentes.

Cette édition n'est pas encore terminée : une exposition photos et aquarelles de Guérolé Noirel et Joris Munier à la médiathèque le Point-Virgule à Langueux, une exposition photos de Guérolé Noirel nommée le rêve d'Icare, au bistrot des grèves à Langueux et une exposition de bâches des photographes de la baie sur les richesses de la réserve naturelle de la baie de Saint-Brieuc sur les grèves de Langueux. Un sentier d'interprétation le long des grèves de Langueux est aussi disponible sur les richesses naturelles de la baie. La fête se clôturera avec une soirée d'échanges sur « la migration à travers le monde » où Margaux Ruiz et Charly Robinet nous parlerons de leurs voyages au Costa Rica et Grégoire Kuntz de ses périple aux pôles.

Si les oiseaux sont présents, ce n'est pas le hasard. C'est grâce à la mobilisation des différents acteurs de la baie œuvrant pour l'acquisition de connaissances sur les oiseaux, leur protection et leur reconnaissance par le grand public. Merci au GEOCA, à la maison de la baie, à la réserve naturelle de la baie de Saint-Brieuc, à VivArmor Nature, d'avoir partagé leur lieu de travail qui a fait beaucoup d'envieux, et d'avoir fait découvrir la baie sous un autre angle.

Merci aux différentes villes limitrophes : Langueux, Hillion, Pléneuf-Val-André, Planguenoual, Yffiniac, de nous avoir mis à disposition des salles. Un merci particulier à la ville de Langueux et la médiathèque du Point-Virgule, partenaire de la première heure de cette fête des oiseaux migrateurs.

Un grand merci aux bénévoles et voisins, pour le montage, le démontage, la tenue du stand de Bourienne, point de départ de cette fête !